

Patrimoine

DU PAYS DE MAYENNE



LES CAHIERS DU PAYS DE MAYENNE



2005



12 €

SOMMAIRE

- ▶ AVANT-PROPOS
- ▶ LA TRANSLATION DE 1876
- ▶ POUR REMONTER LE TEMPS
- ▶ CONSTRUCTIONS À BOURG-NOUVEL
- ▶ NOTRE-DAME DE BELGEARD
 - Le prieuré-cure de Belgeard
- ▶ SAINTE-ANNE DE LA HERPERIE
 - Notre-Dame de Clairet
- ▶ LA COUR ROYALE DE BOURG-NOUVEL
- ▶ BLANCHE DE CASTILLE
- ▶ L'ÉCOLE À BELGEARD
- ▶ LA FORÊT DE BOURGON
 - La forêt aujourd'hui et hier
 - La Rouairie
 - Les Bridelières
 - Robert Bazouin, le dernier charbonnier
 - Histoires vraies
 - Géologie - hydrographie
- ▶ BELGEARD EN FÊTE
 - Les foires
 - Les assemblées
 - Les fêtes communales et paroissiales
- ▶ LA DERNIÈRE GUERRE
 - La libération de Belgeard par A. Lecoq
- ▶ BELGEARD ET LE XX^e SIÈCLE
 - Les associations
- ▶ HISTOIRE DE CHOUANS

Une association pour la sauvegarde de l'édifice tente de se mettre en place, en septembre 1994, mais l'édifice est privé et le propriétaire ne réside pas dans la région.

Le conseil général est alerté mais rien n'y fera, il faudrait que l'église soit classée monument historique... même son inscription à l'inventaire n'est pas envisagée.

L'église, le terrain attenant (ancien cimetière) et une maison avoisinante sont à vendre. Les hésitations de la municipalité d'alors font les affaires d'un acquéreur privé. Les ruines deviennent de plus en plus menaçantes pour la sécurité du voisinage. Par un arrêté de mise en péril, le nouveau propriétaire des lieux est mis en demeure d'effectuer des travaux de consolidation ou de démolir.

En septembre 2001, une première phase de démolition met à terre la nef, le chœur et les chapelles, le clocher est en sursis. Pourrait-il être conservé ? Si historiquement et architecturalement ce n'était pas la partie la plus intéressante de l'édifice, il n'en reste pas moins son identité, celle qui permet de situer l'ancien bourg puisque, depuis 1994, la nouvelle route évite le village. Un bourg sans clocher est une agglomération sans âme.



Démolition du clocher le 23 avril 2003

